



A partager le dimanche 5 septembre 2021

23<sup>ème</sup> semaine du temps ordinaire - Année B

« Il fait entendre les sourds et parler les muets »

## Évangile du jour Marc (7, 31-37)

En ce temps-là, Jésus quitta le territoire de Tyr ; passant par Sidon, il prit la direction de la mer de Galilée et alla en plein territoire de la Décapole. Des gens lui amènent un sourd qui avait aussi de la difficulté à parler, et supplient Jésus de poser la main sur lui. Jésus l'emmena à l'écart, loin de la foule, lui mit les doigts dans les oreilles, et, avec sa salive, lui toucha la langue. Puis, les yeux levés au ciel, il soupira et lui dit : « Effata ! », c'est-à-dire : « Ouvre-toi ! » Ses oreilles s'ouvrirent ; sa langue se délia, et il parlait correctement. Alors Jésus leur ordonna de n'en rien dire à personne ; mais plus il leur donnait cet ordre, plus ceux-ci le proclamaient. Extrêmement frappés, ils disaient : « Il a bien fait toutes choses : il fait entendre les sourds et parler les muets. » - *Acclamons la Parole de Dieu.*

### Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)

***La sauvegarde de la Maison commune - Les numéros des citations se réfèrent à l'encyclique Laudato Si.***

Après l'encyclique Laudato Si, le mois de septembre est dédié à la sauvegarde de la création. C'est l'occasion pour quelques évaluations et de nouveaux engagements.

**Parmi les aspects positifs** on peut souligner l'engagement politique des nations pour réduire la consommation d'énergie, privilégiant les ressources renouvelables. Il y a des subventions pour le solaire, pour réduire les dégâts du chauffage et autres. L'Espagne a inauguré le musée du plastique qui consiste en un grand bâtiment construit exclusivement en plastique avec l'exposition de différents plastiques et les techniques du recyclage. Après quelque temps, après des visites et des leçons à des élèves et à des techniciens, tout sera recyclé. Autre exemple : les jeux olympiques au Japon, en plus de la promotion de l'export, ont donné de bonnes leçons d'écologie. Plus de 300 autobus ont utilisé l'hydrogène comme combustible. Même la flamme olympique a été alimentée par des combustibles renouvelables. Les lits des athlètes et de leurs accompagnateurs ont été fabriqués en carton et immédiatement recyclés. L'or, l'argent et le cuivre de toutes les médailles (quelques tonnes) ont été extraits particulièrement d'anciens appareils téléphoniques donnés par la population... En Haïti, avec l'aide des capucins du Sud du Brésil, vient d'être installée une usine construite de toiles en plastique recyclé. La population est payée selon le plastique recueilli et bénéficie des toiles pour la couverture des maisons. Quelques rivières polluées ont été assainies (58).

**De contre témoins à regretter** : L'Allemagne et la Chine viennent d'inaugurer plusieurs usines à charbon. Des grandes entreprises polluantes payent des amendes symboliques pour continuer à utiliser des énergies impropres pour transformer les matières premières des pays moins développés et leur vendre des produits industrialisés. Des groupes économiques ravagent les sources de la vie (54). Des multinationales font ce qu'on ne leur permet pas dans les pays développés (51). 20% de la population mondiale consomme les ressources destinées à toute l'humanité (95). En juillet étaient épuisées les ressources de l'année 2021. Une part très faible des produits agricoles est destinée à l'alimentation humaine. Une grande part est destinée aux animaux, à la fabrication de combustibles ou se disperse dans les champs, avec des transports et stockages inadaptés. On estime qu'un tiers des aliments est gaspillé. Et jeter de la nourriture, c'est comme si on volait la nourriture à la table du pauvre (Laudato Si N°50). La terre a du potentiel. Pas besoin de réduire la natalité. La croissance démographique est pleinement compatible avec un développement intégral et solidaire (50)

Il reste le problème **des catastrophes dites naturelles** : on a enregistré des inondations géantes, des incendies criminels, des tempêtes, le tremblement de terre à Haïti, la pandémie Covid... C'est le moment de rappeler les principes de bien gouverner notre Maison Commune et de passer de la culture du déchet à un nouveau style de vie (N°16).

**Notre engagement à réaliser de petites choses.** Nous pouvons toujours faire quelque chose pour résoudre les problèmes (N° 60). Il faut sauver la planète d'un nouveau déluge. L'expérience, la constatation et la réflexion nous aident à décider de notre agir.

Presque sans résultat, mon père a creusé sept puits dans l'espoir d'avoir de l'eau courante dans la maison et dans la ferme. Tout petit, on parcourait 500 m pour chercher de l'eau. Quand on voyait un nuage de pluie, tous les récipients étaient mobilisés pour capter l'eau qui coulait du toit. Je sais ce que coûte l'eau. Je ne gâche jamais.

Le groupe Laudato Si de la paroisse, en plus du souci de mettre en pratique des initiatives écologiques, est vigilant à l'application dans la paroisse et dans la société. Il y a le choix de la voiture électrique, le troc de graines et de services, le troc ou la donation du vélo ou des jouets et tant d'autres initiatives possibles. Certainement il reste beaucoup à faire sachant qu'au commencement tout était bon (67). Le pape nous invite à passer de la consommation à la modération, de l'avidité à la générosité, du gaspillage au partage. Apprendre à donner et non seulement à renoncer (N° 9). La nature est comme un splendide livre dans lequel Dieu nous parle et se révèle (N°12).

**Comme le sourd-muet (Marc 7, 31-37), laissons-nous conduire à l'écart, laissons-nous toucher par Jésus et son œuvre.**

